
　月　　日 行　　事　　名 場　　　　所

6月23日（火） 教育委員会定例会 市役所本庁舎

公私立保育園、認定こども園長会議 市役所本庁舎

6月26日（金） 北上市議会 第253回６月通常会議 閉会 市役所本庁舎

6月28日（日） 北上市民俗芸能協会定時総会 江釣子地区交流センター

6月29日（月） 北上市いじめ問題対策連絡協議会 市役所本庁舎

新教育委員辞令交付式 市役所本庁舎

6月30日（火） 校長会議 市役所本庁舎

7月1日（水） 第60回奥羽横断駅伝実行委員会 横手市役所南庁舎

7月2日（木） 北上市子ども子育て会議 市役所本庁舎

7月7日（火） ふたば認定こども園横川目こども園起工式 同園建設地

7月9日（木） 2021年周年事業推進会議 市役所本庁舎

7月10日（金） 北上市議会 全員協議会 市役所本庁舎

中高連携研究事業 市立南中学校

日本現代詩歌文学館運営協会 定時評議員会 日本現代詩歌文学館

7月13日（月） コミュニティスクール学習会 市生涯学習センター

サトーホールディングス㈱寄贈 市役所本庁舎

7月15日（水） 専修大学北上認定こども園起工式 同園建設地

7月21日（火） 北上市議会 第254回臨時議会 市役所本庁舎

7月22日（水） 教育委員会定例会 市役所本庁舎

学校給食運営委員会 南部学校給食センター

教　育　長　事　務　報　告



令和 2年 7月 22日（水） 

７月 教育長事務報告 

 今定例会では、 

１ 第 253回北上市議会 6月通常会議(6/11～26) 

２ 6月 28日(日) 北上市民俗芸能協会定時総会 

３ 6月 29日(月) 北上市いじめ問題対策連絡協議会 

４ 7月 2日(木) 北上市子ども子育て会議 

５ 7月 10日(金) 中学校・高等学校連携研究事業「南中学校出前授業」 

６ 7月 13日(月) コミュニティ・スクール等学習会 

と、事務報告にはありませんが、児童生徒の活躍として 

７ 各種大会・コンクールの結果 

以上７件について報告いたします。 

 

【第 253回北上市議会 6月通常会議】 

＜6/11(木)開会、6/17(水)～19(金)一般質問、6/26(金)閉会＞ 

初めに、6月 11日から 26日まで第 253回北上市議会６月通常会議が開催されましたので、

その内容についてご報告いたします。 

 初日の本会議では、令和元年度の決算見込みのほか、本年３月に開催された市議会通常会議

以降の主な行政活動について、市長から報告されました。 

 その中において、口内小学校少年消防クラブが、令和元年度優良少年消防クラブ・指導者表

彰において、特に優良な少年消防クラブとして総務大臣賞を受賞したこと、南部学校給食セン

ターが、４月７日から小学校９校、中学校４校へ給食の提供を開始したこと、北部交流館が、

北上工業団地拡張整備に伴い、北部勤労者屋内運動場に代わる施設として整備され、４月７日

から一般貸出を開始したことについて、紹介をしていただきました。 

次に、北上工業団地拡張用地（４工区北側）造成工事ほか１件の変更請負契約に関する専決

処分及び令和元年度予算の繰越について報告された後、「北上市市税条例等の一部を改正する

条例」など６件の条例案が提案され、「30人以下学級の実現、義務教育費国庫負担制度堅持及

び拡充、教育予算拡充を求める請願」と合わせて、それぞれの常任委員会に審議が付託されま

した。 

 このほか、「（仮称）北上市新中央学校給食センター整備等事業の変更事業契約の締結につい

て」など１件の議案が可決され、一般会計など２件の補正予算については、委員会付託を省略

し、最終本会議に質疑、討論、採決をすることとなりました。 

 次に、６月 17日から 19日まで行われた一般質問では、13人の議員から通告があり、教育委

員会に関わっては７人から質問がありました。その内容につきましては、後ほど改めてご報告

いたします。 

 そして、最終日の 26 日に行われた本会議では、常任委員会に審議が付託されていた条例案



について、原案のとおり可決すべきものと各委員長から報告され、いずれも可決されました。 

 また、一般会計など３件の補正予算についても、原案どおり可決されましたが、そのうち、

教育委員会に関わる主なものにつきましては、ひとり親世帯臨時特別給付金支給事業費として

1億 1,112万円を、図書消毒機購入事業費として 310万 2千円を、江釣子小学校校内放送設備

更新事業費として 301万 9千円をそれぞれ計上しております。 

このほか、北上市臨時外来検査センター条例案、財産(物品)の取得案件３件、北上市教育委

員会の委員の任命など人事案件３件、議員発議による１件の議案が当日に上程され、すべて可

決されました。 

  

【北上市民俗芸能協会定時総会】 

１ 日時 令和 2年 6月 28日(日) 14:00～ 

２ 場所 江釣子地区交流センター 

３ 所感 

  昨年の総会で体制強化のため、「民俗芸能団体

連合会」から「民俗芸能協会」となって初めての

定時総会が開催されました。総会には加盟団体

(64団体)や個人会員(18名)など約 100名が出席

し、理事長には菅原晃氏が再任されたほか、民俗

芸能の発展に貢献した 4人の方々が表彰されました。また、今年度は新型コロナウイルスの

影響で、「さくらまつり」や「みちのく芸能まつり」など多くのイベントが中止となり、発

表の機会がほとんどなくなったことから、9月に「民俗芸能発表会」を協会主催で開催する

ことを決定しています。市としても出来る限りの支援をしていきたいと考えております。 

 

【北上市いじめ問題対策連絡協議会】 

１ 日時 令和 2年 6月 29日(月) 10:00～11:30 

２ 場所 本庁舎 5階 

３ 所感 

  今年度第 1回目の連絡協議会には、大野忠一
ただかず

法務局花巻支局長(新任)、後藤秀樹北上警察

署生活安全課長ほか学校、県教委、市教委の関係者 8名の委員が出席し、会長には髙橋邦
くに

尚
ひさ

北上中学校長が選出され、子どもたちを取り巻く状況やいじめについて、説明並びに意見交

換がなされました。その中で、当市のいじめの認知件数については、H29:122件(小 68,中 54)、

H30:129件(小 61,中 68)、R元:91件(小 53,中 38)で、そのうち解消したものは H29:103件(小

57,中 46)、R30:112件(小 56,中 56)となっており、約 8割は解消したことになります。また、

小中学校でのスマホの所持率が高くなり、SNS上やオンラインゲームでのいじめが懸念され

るとの意見も出されました。今後はさらに、学校・関係機関が連携し「いじめは絶対に許さ

れない」という姿勢のもと、重大事態が発生しないよう、いじめの未然防止・早期発見・適

切な事案対処に努める必要があることを、再確認いたしました。ちなみに、市内の児童生徒

のスマホの所持率は、H30:小 6(41.6%)中 3(62.5%)、R 元:小 6(41.3%)中 3(65.4%)、R2:小

6(42.7%)中 3(62.5%)で、小 6で約 4割、中 3で約 6割となっております。 

 

功労者表彰 



【北上市子ども子育て会議】 

１ 日時 令和 2年 7月 2日(木) 15:00～16:30 

２ 場所 本庁舎 5階 

３ 所感 

  今回の会議は、新たな任期を迎えた 14名の委員のうち 12名の出席で開催され、会長には

今西界雄委員、職務代理者には佐藤仁実委員が選出されました。会議では、これまでの支援

事業計画の実施状況や「第２期北上市子ども・子育て支援事業計画(R2～R6)」について説明

があり、成果や課題について意見交換し、今後の支援事業の充実に向けた取組について確認

いたしました。また、来年度は「横川目認定こども園」と「専大北上認定こども園」の２園

のこども園が新たに開園することも報告され、7月 7日(火)と 7月 15日(水)には両園の起工

式がそれぞれ開催されました。今後は工事が順調に進み、来年 4月には両園共に予定通り開

園できることを願っています。 

 

【中学校・高等学校連携研究事業「南中学校出前授業」】 

１ 日時 令和 2年 7月 10日(金) 13:40～14:30 

２ 場所 南中学校 

３ 所感 

今回の南中学校(3 学年)での出前授業は、市内 4 高校の数学の先生をお招きし、生徒が希

望する高校の授業を受ける形で実施されました。これは市の中高連携研究事業の一環として

開催され、市からは各高校の先生方の交通費を負担しております。授業では、それぞれの高

校の持ち味を生かした授業が行われ、生徒にとって高校の授業を体験する貴重な機会となり、

これから実施される高校 1日体験入学と共に、今後の進路決定に向けて大いに参考になった

ことと思います。また 2学期には、東陵中学校でも開催する予定となっております。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

黒北(46名) 黒工(20名) 

専北(26名) 翔南(46名) 



【コミュニティ・スクール等学習会】 

１ 日時 令和 2年 7月 13日(月) 午前(10:00～12:00) 午後(13:00～15:00) 

２ 場所 北上市生涯学習センター 

３ 講師 佐々木良恵氏(宮古市立山口小学校･地域学校協働本部地域コーディネーター) 

４ 内容 講義「なぜやるの？ コミュニティ･スクール、地域学校協働活動やらなくちゃいけないの？」 

     演習「学校の教育課題と地域との連携･協働の活動をつなげてみましょう」 

５ 所感 

今回の学習会は、市内の小中学校・地域関係者及び地域教育力推 

進委員を対象に案内したところ、出席希望者が 74名にものぼった   

ため、コロナ対策として午前(40名)と午後(34名)の 2回に分けて  

開催いたしました。 

講師の佐々木良恵地域コーディネーターは、高校の音楽講師を   

務める傍ら音楽療法士や県の教育振興基 

本対策審議会委員など幅広く活躍してい 

る方で、コミュニティ・スクールや地域 

学校協働活動の必要性、地域コーディネ 

ーターの役割などについて、これまでの 

経験をもとに詳しく説明していただきま 

した。また、演習では熟議(熟慮と議論を 

重ねる)の手法を用いて、学校・地域の課 

題やその解決方法についてグループ毎に 

話し合いが行われ、最後に各グループの 

発表が行われ、話し合われた内容を全体 

で共有することができました。 

参加者の感想では、「講義・演習共に分 

かりやすかった」「コミュニティ･スクー  

ルを考えるきっかけになった」など前向  

きな感想のほか、「コミュニティ･スクー  

ルの立ち上げの手順や具体例が知りた  

い」「地域コーディネーターの人選が難し 

い」「本県･当市でのこの事業の必要性が 

見えない」などの意見もあり、今後はＰ 

ＴＡも含め、さらに対象を広げた学習会 

を開催し、学校・地域・家庭と連携を図りながら、「北上市の目指すコミュニティ･スクール」 

の実現に向け準備を進めていく必要性があると感じたところです。 

 

佐々木良恵氏 



【各種大会・コンクールの結果】 

１ 第 31回読書感想画中央コンクール(R2.2.28) 

◇ ＜小学校高学年の部＞ 文部科学大臣賞：長谷川友信(黒沢尻西小 5年)   

２ 県小学生陸上競技交流大会(R2.7.12) 

◇ 男子 ＜5年 100ｍ＞ ②八重樫蓮昇(黒沢尻北ク)14”53 ③安藤瑛士(江釣子ク)14”60 

＜共通コンバインドＢ＞ ②今野瑛心(黒沢尻東 TC)1979点 

◇ 女子 ＜6年 100ｍ＞ ①林心咲(黒沢尻北ク)13”59 

 ＜共通コンバインドＢ＞ ①高橋結衣(黒沢尻ク)1699点 

※コンバインドＡ(80ｍ障害、走り高跳び)、コンバインドＢ(走り幅跳び、ｼﾞｬﾍﾞﾘｯｸﾎﾞｰﾙ投げ) 

 

                          以上で事務報告を終わります。 


